



Rentrée 2023 : annonces incohérentes et déconnectées en pleine période de préparation, le Ministère rejoue... et suscite la colère des personnels de direction !

Le SNP DEN-UNSA et l'ensemble de ses adhérents s'agacent fortement des modes de communication ministériels que nous avons de nouveau connus ces derniers jours !

Pour le collège :

En période de réception des Dotations Globales Horaires (DGH), le Ministère a fait paraître des notes de service impactant potentiellement les moyens humains pour la prochaine rentrée scolaire, sans pour autant publier les nécessaires textes réglementaires. Les informations, à nouveau, sont arrivées par voie de presse avant de suivre le cheminement hiérarchique que nous réclamons depuis six ans !

Quand le Ministère entendra-t-il, enfin, que nous ne demandons, ni plus ni moins, que le respect minimal absolument nécessaire envers ses propres cadres ?

Le *timing* des annonces tombe bien mal, à un moment de préparation de rentrée que l'on sait déjà bien stressant pour les chefs d'établissement. À croire que le Ministère voudrait, de lui-même, créer les conditions d'une crispation bien légitime, dans un contexte plus général qui mériterait, à tout le moins, un peu d'égards !

Le SNP DEN-UNSA a fait savoir au Ministre que les annonces sur le collège ne sont pas en cohérence avec le fonctionnement des établissements : outre qu'elles ne sont encore actées d'aucune manière (alors que l'on demande aux chefs d'établissement d'être dans l'anticipation dès le mois de novembre pour la rentrée suivante !), elles risquent d'impacter significativement les moyens humains et le fonctionnement des EPLE :

- **Suppression envisagée de la technologie en classe de 6ème**, qui occasionnerait d'office la disparition de l'EIST pour les collèges qui s'y sont engagés.
- **Renforcement de l'accompagnement personnalisé pour le français et les mathématiques** (moyens supplémentaires sur les DGH en lettres et en mathématiques, mais aucune confirmation ni décision actée) ; alignement de cette heure pour toutes les classes de 6ème,
- Une **heure obligatoire de Devoirs Faits (DF)** pour tous les élèves de ce niveau.
- Ces heures DF et d'accompagnement personnalisé pourraient être réalisées **par des professeurs des écoles**.

Une audience a été demandée à la Direction générale de l'enseignement scolaire (DGESCO) ; le SNPDEN-UNSA sera ainsi reçu le mercredi 18 janvier et portera l'exaspération des collègues. Il mentionnera également que les méthodes les plus pertinentes consisteraient à organiser des concertations syndicales de tous les acteurs concernés et à prendre le temps nécessaire à une réforme pertinente pour la rentrée 2024. **Ne rejouons pas ce qui s'est passé l'an dernier pour les mathématiques en classe de 1ère !**

En ce qui concerne les lycées et lycées professionnels :

Les DGH des lycées sont, elles, communiquées avec de réelles incohérences, parfois sans accord entre certains rectorats et DSDEN, tel le non-financement des heures de mathématiques en 1ère, prises sur les marges des établissements. Sur cette question spécifique, il va de soi, et nous ne manquerons aucune occasion de le marteler, que s'il n'y avait pas de financement spécifique de ces heures de mathématiques en 1ère, le dispositif ne serait pas mis en œuvre ! Le SNPDEN-UNSA est intervenu et les distorsions locales, en conséquence, vont se régler, mais les collègues se passeraient bien évidemment de ce type de situations !

Pour les lycées professionnels, dans l'attente des conclusions des groupes de travail sur l'avenir de la voie professionnelle, le Ministère doit entendre notre demande de ne pas impacter la rentrée 2023 et de continuer à travailler sur le long terme (cf. [Lettre hebdo du jeudi 12 janvier](#)). **Nous ne pouvons continuer à travailler sans cesse dans l'urgence !**

Là où il nous faudrait de la stabilité et une vision d'ensemble, le Ministère crée une crispation voire des tensions bien inutiles dans ces temps de DGH et de réformes annoncées mais pas encore écrites !

Rappel :

Réforme des retraites, le SNPDEN-UNSA se mobilise !

--> Argumentaires, explications, pétition et vadémécum du personnel direction gréviste : [ICI](#)

MOBILISONS-NOUS LE JEUDI 19 JANVIER 2023 !

Bruno BOBKIEWICZ, Secrétaire général du SNPDEN-UNSA

[cliquez ici pour vous désabonner.](#)